

Deutsch-französischer Dialog für Frieden und Gerechtigkeit Gemeinsam internationale Krisen überwinden

Akademie für Völkerrecht
Friedenspalast
Den Haag – 9. Juni 2023

9:00 – Empfang

9:30 - Grußwort

- Yves Daudet, Präsident der Akademie für Völkerrecht
- Philippe Gréciano, Präsident der Deutsch-Französische Hochschule
- Odette Melono, stellvertretende Generaldirektorin der Organisation für das Verbot chemischer Waffen

10:00 – Erfahrungsbericht

- Raphaël Pitti, Kriegsarzt, Professor für Notfall- und Katastrophenmedizin

10:30 – Kaffeepause

11:00 - 1. Podiumsdiskussion: Europa und die Welt auf dem Prüfstand des Krieges

Moderation: Birte Wassenberg, Professorin am Institut d'Etudes Politiques in Straßburg

- Cyrill Jean Nunn, deutscher Botschafter in den Niederlanden
- François Alabrune, französischer Botschafter in den Niederlanden
- Pascal Plas, Direktor des Institut international de recherche sur la conflictualité, Université de Limoges
- Hans-Dieter Heumann, ehem. Präsident der Bundesakademie für Sicherheitspolitik, Berlin
- Hans Stark, Professor an der Sorbonne Université
- Roger Koudé, Professor an der Université Catholique de Lyon

12:15 - Mittagessen



13:15 – 2. Podiumsdiskussion: Zwischenstaatliche Konflikte, Frieden und Menschenrechte

Moderation: Xavier Philippe, Professor an der Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

- Bruno Cotte, Vizepräsident der Académie des Sciences Morales et Politiques, ehemaliger Richter am Internationalen Strafgerichtshof
- Jean-Marc Thouvenin, Generalsekretär der Akademie für Völkerrecht
- Christian Tams, Professor an der Universität Glasgow
- Philippe Hansch, Direktor des Centre mondial de la Paix Verdun
- Jakob Vogel, Direktor des Centre Marc Bloch Berlin
- Carmen Thiele, Professorin an der Europa-Universität Viadrina in Frankfurt/Oder

14:30 – Kaffeepause

15:00 – 3. Podiumsdiskussion: Verbrechen gegen die Menschlichkeit vor Gericht

Moderation: Raphaëlle Nollez-Goldbach, Studienleiterin an der École normale supérieure

- Jean-François Thony, Präsident des Siracusa International Institute for Criminal Justice and Human Rights
- Viviane Dittrich, stellvertretende Direktorin, Internationale Akademie Nürnberger Prinzipien
- Volker Nehrlich, Richter am Sonderstrafgerichtshof der Zentralafrikanischen Republik
- François Roux, internationaler Rechtsanwalt
- Mame Mandiaye Niang, stellvertretender Staatsanwalt am Internationalen Strafgerichtshof

16:00 - Schlusswort

Eva Martha Eckkrammer, Vizepräsidentin der Deutsch-Französischen Hochschule

[Anmeldung](#)

